



**KONTAKT**

Die Augenchirurginnen e.V.  
 Vorsitz: Prof.<sup>in</sup> Dr.<sup>in</sup> Anja Liekfeld  
 Website: [www.augenchirurginnen.de](http://www.augenchirurginnen.de)  
 E-Mail: [kontakt@augenchirurginnen.de](mailto:kontakt@augenchirurginnen.de)  
 Instagram: [die\\_augenchirurginnen](https://www.instagram.com/die_augenchirurginnen)

# Erstes Phako-Wetlab in Österreich

Zum Auftakt der Wetlabs der Augenchirurginnen im Jahr 2024 gab es eine Premiere: Am 19. und 20. Jänner fand das erste Wetlab des Netzwerks in Österreich statt. Die Veranstaltung war ausgebucht, hatte eine großartige Resonanz und wurde großzügig von HOYA Surgical Optics GmbH Österreich unterstützt.

Das bewährte Konzept des „Phako-Power-Wetlab im Doppelpack“ der Augenchirurginnen fand in Wien statt. Die 15 Teilnehmerinnen, die vier Dozentinnen Dr.<sup>in</sup> Cornelia Gregor, Prof.<sup>in</sup> Dr.<sup>in</sup> Anja Liekfeld, Dr.<sup>in</sup> Beatrix Neumaier-

Ammerer und Priv.-Doz.<sup>in</sup> Dr.<sup>in</sup> Anna Reisinger, sowie die Firma Hoya sind der einstimmigen Meinung: Das Wetlab muss in 2025 unbedingt wiederholt werden!

Beim gemeinsamen Abendessen fand sich als Überraschungsgast auch die derzeitige Vorsitzende der ÖOG, Prim. Priv.-Doz.<sup>in</sup> Dr.<sup>in</sup> Katharina Krepler ein. Ihr ist es ein besonderes Anliegen, neben der Frauenförderung in Österreich auch die internationale Vernetzung der Augenchirurginnen voranzutreiben. Sie wirbt daher für den Beitritt möglichst vieler österreichischer Kolleginnen in das Netzwerk „Die Augenchirurginnen e.V.“, das im deutsch-sprachigen Raum (DACH) aktiv ist und auch konservativ tätigen Augenärztinnen einen



Die ÖOG-Präsidentin Prim. Priv.-Doz.<sup>in</sup> Dr.<sup>in</sup> Katharina Krepler, Vorsitzende der Augenchirurginnen und Dozentin Prof.<sup>in</sup> Dr.<sup>in</sup> Anja Liekfeld, Dozentin und Mitglied des Vereins Dr.<sup>in</sup> Beatrix Neumaier-Ammerer.

Raum sowie die Möglichkeit eines Austausches bietet.

## AUSTAUSCH UND UNTERSTÜTZUNG

Das Konzept der zweitägigen Phako-Power-Wetlabs ermöglicht eine sehr intensive Betreuung aufgrund des Verhältnisses von Dozentinnen und Teilnehmerinnen, das in der Regel 1:2 beträgt. Ein besonderer Reiz liegt in der Verzahnung der beiden unterschiedlichen Gruppen (Anfängerinnen und Fortgeschrittene), die sich mit individuell den Vorkenntnissen angepassten Theorie- und Praxis-Teilen abwechseln, sowie in den Pausen ein Austausch, der auch über die Gruppen hinaus stattfindet. Am Abend des ersten Tages fand ein gemeinsames Abendessen statt, welches einen zwanglosen Austausch und persönlichen Kontakt zwischen den Chirurgen, Dozentinnen sowie den Firmenvertreter:innen ermöglichte. Keine Vortragende des Netzwerkes erhielt ein Honorar, die Teilnahmegebühr der Mitglieder kam ausschließlich dem Verein zugute.

Impressionen aus dem 1,5-tägigen Phako-Power-Wetlab in Wien: Intensive Unterstützung und Betreuung durch Hoya, MTS und die Dozentinnen. Konzentriertheit und Fortschritte bei den Teilnehmerinnen sowie entspannte Stimmung im kollegialen Austausch.



FOTOS: ING. HARALD VOLLNHOFFER



## DER VEREIN DIE AUGENCHIRURGINNEN E.V.

Seit 2019 sind Die Augenchirurginnen e.V. ein eingetragener Verein, der sich als gemeinnützige Organisation für die Förderung der Chancengleichheit von Frauen und Männern in der Augenheilkunde einsetzt. Dies betrifft speziell die chirurgische Tätigkeit, Führungspositionen und die Forschung. Obwohl mindestens 50 % der Ophthalmolog:innen weiblich sind, landet nur ein kleiner Teil der Frauen am OP-Tisch oder in Führungspositionen. Der Verein bietet den Mitgliedern Fortbildungsveranstaltungen, Wetlabs, Mentoring-Programme, Hospitationsangebote, Netzwerkveranstaltungen, persönliche Gespräche und vieles mehr. Ein beson-



deres Augenmerk liegt dabei auf einem intensiven Austausch und dem Aufbau eines starken Netzwerks unter den Augenchirurginnen in Deutschland, Österreich und der Schweiz (DACH). Förderungen im Erfahrungsaustausch und der Vereinbarkeit zwischen Beruf sowie Familie sind ein Teil der Arbeit, die langfristig dazu beiträgt, die Augenärztinnen und Chirurgen in deutschsprachigen Ländern zu stärken. Der Verein zählt inzwischen über

400 Mitglieder, davon ca. 30 Mitglieder aus Österreich und 20 Mitglieder aus der Schweiz.

## DIE WEITEREN WETLAB-TERMINE 2024:

Im Jahr 2024 bietet der Verein „Die Augenchirurginnen e.V.“ aufgrund der großen Nachfrage und stetig steigenden Mitglieder-Zahl weitere Wetlabs an:

**5.–6. Juli:**  
**Phako-Power-Wetlab im Doppelpack:**  
 Aschaffenburg (D) (Sponsor: Alcon)

**25.–26. Oktober:**  
**Vitrektomie-Wetlab:**  
 Berneck (CH) (Sponsor: Oertli)

**8.–9. November:**  
**Phako-Power-Wetlab im Doppelpack:**  
 Frankfurt a.M. (D) (Sponsor: Hoya)

Details und Informationen zu den Kursen sind auf folgender Homepage zu finden: [www.augenchirurginnen.de](http://www.augenchirurginnen.de)



Abschluss-Gruppenfoto nach eineinhalb Tagen Phako-Wetlab von und mit den Augenchirurginnen, unterstützt durch Hoya und MTS: Alle sind sich einig: Das war großartig und muss wiederholt werden!

FOTOS: ING. HARALD VOLLNHOFFER